

LIBROS NUEVOS

Theodore Lidz. LA PERSONA.
Su desarrollo a través del ciclo vital.
680 páginas.
Editorial Herder, Barcelona, 1973.

Estamos ante una gran síntesis, ordenada y vital, de los actuales conocimientos psicológicos sobre la persona humana, escrito por un renombrado maestro de la Universidad de Yale, que es bien conocido en los campos de la psiquiatría y del psicoanálisis.

Nos ofrece aquí una descripción dinámica y una elaboración conceptual del desarrollo y del funcionamiento de la personalidad desde el nacer hasta el morir. Cada fase del ciclo vital es cuidadosamente estudiada, las capacidades del individuo, los caminos cardinales que éste puede seguir y las tareas a que debe enfrentarse para estar debidamente preparado a la entrada en la fase siguiente y aceptar los problemas y oportunidades de esta otra fase que se presenta necesariamente con el paso del tiempo. Y sigue la evolución de la persona, no como individuo aislado, sino dentro de su marco interpersonal, social y cultural, en el que vive y del que recibe ayuda y orientación.

La obra está concebida principalmente para los médicos y estudiantes de medicina; pero servirá también para otras varias profesiones que requieren un conocimiento igualmente comprensivo del hombre. Y aun simplemente podrá valer para todas las gentes que simplemente se interesan por el adecuado estudio del hombre.

G.A.J.

Artur Arruga i Valeri
INTRODUCCION AL TEST SOCIOMETRICO
176 páginas
Editorial Herder, Barcelona, 1974.

Es una obra que interesará muy especialmente a profesores y estudiantes de psicología y sociología.

Desde 1934 comenzaron a multiplicarse los estudios acerca de la dinámica de grupos: este movimiento es importante sobre todo porque marca una decidida superación de la concepción individualista del hombre en psicología. No se lo puede considerar ya desligado de su relación social, del marco en que se desenvuelve.

Entre los intentos mejor logrados de analizar con precisión el intrincado fenómeno de la interrelación humana, está el sociograma de Moreno. Arruga intenta en su libro ofrecer al público de habla castellana una exposición tan completa como clara de la teoría y la práctica de ese instrumento, a todos los niveles.

Helmut Schoeck, **DICCIONARIO DE SOCIOLOGIA**

392 páginas

Editorial Herder, Barcelona, 1974.

Muchos consideran hoy la sociología como una ciencia de base; pero de todas maneras, los conceptos y modelos sociológicos están penetrando en muchas facetas de nuestra vida. Palabras contemporáneas que ayer se usaban exclusivamente como términos sociológicos, han venido a formar parte del lenguaje usual; como imagen, estereotipo, escalada, difusión, establishment, feedback, cibernética, automatización, etc. Pero también la sociología incorpora a su léxico palabras que proceden del lenguaje hablado y cuya significación sociológica hay que conocer exactamente: grupo, clique, élite, movilidad, organización, jerarquía, gobierno, rol, revolución, etc.

Por otra parte, existe una terminología de origen sociológico (anomía, grupo de referencia, alienación, inconsistencia de status, subcultura, etc.), que cada día brota con mayor fuerza en las ciencias relacionadas con la pedagogía, la medicina, la psicología, las ciencias jurídicas, la teología, la historia, etc.

El libro ocupa un lugar importante en lengua castellana, dada la carencia en ella de un diccionario manual de sociología, accesible al gran público estudioso de tales materias.

Esta obra, que forzosamente había de ser selectiva, contiene un inventario bastante completo para los que comienzan estos estudios y para los que esporádicamente tienen que precisar el significado y alcance justos de uno u otro término.

Para completar los sentidos, se hacen referencias a conceptos relacionados con el de cada artículo. Y finalmente se ofrecen algunas breves referencias bibliográficas.

G.A.J.

Librería San Pablo

Arzobispo Nouel No. 9
Santo Domingo.